



Enjambre Estudiantil retoma control de Ciudad Universitaria

A pesar de una semana de avance permanente en el diálogo con las asambleas de las facultades en paro, los estudiantes paristas recuperaron sus posiciones en varios espacios académicos

MIGUEL GARCÍA

Toluca, Méx. — Integrantes del Enjambre Estudiantil Unificado (EEU) dieron a conocer que desde este fin de semana retomaron el control de todos los espacios académicos que conforman la Ciudad Universitaria en Toluca.

De acuerdo con el colectivo, tras un ejercicio de diálogo entre las asambleas de estas facultades, tomaron de común acuerdo que sea esta comunidad, el EEU, quien encabece el cuidado de estos espacios; hoy, aquellos que permanecen en paro son tomados por los estudiantes.

Esto significa que por primera vez en este proceso, la Ciudad Universitaria estará bajo resguardo total y sostenido por este colectivo, el más fuerte y reactivo del movimiento estudiantil.

La determinación, acusan, responde a la urgencia de frenar los intentos de fragmentación, manipulación y desgaste para deslegitimar la lucha estudiantil, pues, según su visión, los pliegos petitorios particulares continúan sin ser atendidos o resueltos por la Rectoría.

“No permitiremos que se utilicen mecanismos carentes de legitimidad, política y moral para lavarle las manos a la rectoría, mientras se sigue ignorando el fondo del conflicto dentro de nuestra universidad”, exponen.



Los estudiantes en paro recuperaron sus posiciones en la Ciudad Universitaria de la UAEMéx, pese a los diálogos recientes.

Amenazan proyecto del regreso a clases de la Rectoría

En la última semana la rectora, Martha Patricia Zarza Delgado, avanzó en reuniones de trabajo sostenidas con las asambleas estudiantiles por separado de las distintas facultades y espacios académicos, donde ha recibido demandas y pliegos petitorios con el objetivo de iniciar clases presenciales el próximo

lunes 18 de agosto, incluso, en los espacios aún hoy tomados por los estudiantes.

Sin embargo, esta decisión del Enjambre Estudiantil pondría en duda dicho proyecto y obligaría a los directivos de estos espacios y a sus comunidades de alumnos a retomar las clases únicamente en la modalidad a distancia.

Los estudiantes inconformes re-

conocen que esta determinación tiene como objetivo frenar cualquier intento por levantar el paro, de manera arbitraria, pues acusan presuntos intentos de las autoridades universitarias.

“Desde el principio se han violado acuerdos y se han impuesto condiciones que no aceptamos”, dicen representantes de los paristas.

Afirman, en este sentido, que esta

ANÓNIMO

Enjambre Estudiantil Unificado

“No nos oponemos a decidir colectivamente sobre el futuro de nuestra educación, exigimos hacerlo con dignidad desde abajo con la participación efectiva del estudiantado crítico”

13
DÍAS

de conflicto en la UAEMéx.

decisión surge de una petición por parte de las asambleas de las propias facultades de la ciudad universitaria, y no como una imposición del Enjambre, sólo con el objetivo de salvaguardar la integridad de los estudiantes que permanecen, dicen, en resistencia.

De forma paralela, acusan una campaña de presión para levantar el paro en su contra, sin que hayan dado respuesta a sus demandas. ●

FERNANDA GARCÍA

Presionan universitarios para iniciar clases en facultades

Todavía hay 15 espacios de la UAEMéx en paro, mientras la confirmación oficial sobre el regreso a clases sigue pendiente

A una semana de la fecha tentativa para iniciar el ciclo escolar 2025-B, estudiantes de distintas facultades que se ubican en Ciudad Universitaria de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx), insisten en que las actividades académicas deben reanudarse lo antes posible.

Aunque se han realizado mesas de diálogo entre la rectora Martha Patricia Zarza Delgado y representantes del Enjambre Estudiantil Unificado, así como las Asambleas de cada facultad en protesta, todavía hay 15 espacios en paro y la confirmación oficial sobre el regreso a clases sigue pendiente.

La fecha que se perfila para el arranque del semestre es el 18 de agosto; sin embargo, el ambiente es de incertidumbre.

El paro, que se mantiene en algunas facultades desde el semestre anterior, ha generado preocupación entre alumnos de todos los niveles, pero particularmente entre quienes están por ingresar por primera vez a la universidad.

Ellos advierten que no han tenido actividades de inducción y que la falta de certeza sobre el inicio de cla-

ses podría afectar su adaptación y el aprovechamiento del ciclo escolar.

Entre las facultades que siguen sin actividades están Lenguas, Artes, Derecho, Ciencias Políticas y Sociales, y Odontología. Al igual que el resto de las instalaciones en paro, forman parte de las demandas que el Enjambre Estudiantil Unificado ha presentado ante la administración central.

Las exigencias incluyen desde mejoras en infraestructura y seguridad, hasta protocolos más eficientes para la atención de casos de violencia de género y acoso.

Tiempo perdido sin clases

En los últimos días, la rectora ha sostenido reuniones con comunidades estudiantiles y académicas de distintas facultades para avanzar en la atención de los pliegos petitorios.

Según reportes institucionales, los encuentros con Lenguas, Artes, De-



FOTOS: ESPECIAL

recho, Ciencias Políticas y Sociales y Odontología, han permitido consensuar puntos de trabajo y rutas para dar seguimiento a los compromisos.

No obstante, no se ha precisado si será suficiente para lograr la apertura antes del 18 de agosto.

Estudiantes de nuevo ingreso, algunos provenientes de otros mu-

nicipios, han expresado que la espera prolongada les genera gastos imprevistos y complicaciones para establecer su residencia en Toluca.

Además, señalan que el tiempo perdido sin clases, podría repercutir en su rendimiento académico, al no contar con la misma oportunidad de preparación que otros grupos.

La administración universitaria no ha descartado que el 18 de agosto se mantenga como la fecha del inicio formal del semestre, pero ha reiterado que cualquier reanudación de actividades deberá realizarse con acuerdos claros y garantías de seguridad para las comunidades

“Queremos entrar a nuestras aulas, conocer a nuestros profesores y comenzar las materias. No podemos seguir en esta situación, porque nos afecta desde el primer día como universitarios”.

Aunque el llamado al regreso presencial es cada vez más insistente, el diálogo continúa